## 1.ª Jornada de "Reparación, Amor y Confianza", iniciativa del voluntariado Miframi, obra social Madre Caridad

Eyner Fabián Chamorro Guerrero

Profesor del Departamento de Humanidades
Universidad Mariana

La obra social Madre Caridad acoge con un almuerzo digno, todos los días de lunes a viernes, aproximadamente a 100 beneficiarios, que por su situación socioeconómica, algunos víctimas de la droga o el alcohol, viven en condición de calle; adultos mayores que deben seguir trabajando en oficios varios para su sustento diario, que, en varios casos, viven en soledad y abandono por parte de sus familiares, así como población migrante, niños y adultos que emprenden con sacrificio una posible mejor perspectiva de vida, lejos de su tierra natal. La hermana María Pastora Rosero y colaboradores, con ternura y amor, cuidan y promueven, en esta obra, el legado de la Madre Caridad, cuando decía: «hay que probar la comida del pobre», su gran preocupación, sobre todo, eran los más pobres, los marginados, los que no conocían todavía el evangelio. Para Ella, fue un deber y una responsabilidad cristiana acoger a los más necesitados, convidar con amor compasivo, a la manera de Jesús, un almuerzo digno que, para muchos, es la única comida del día.

Desde el voluntariado Miframi de la Universidad Mariana, el Ropero Mariano, la Vicerrectoría de Desarrollo Humano y Social, Pastoral Universitaria y el Departamento de Humanidades, en alianza con el Centro de Escucha de la Alcaldía de Pasto, CEHANI, SENA, y los estudiantes de los cursos formativos de Humanismo Cristiano, se organizó y emprendió la 1.ª Jornada de Inclusión y Promoción del Autocuidado, como iniciativa para contribuir en la atención integral de los beneficiarios de la obra social Madre Caridad. Esta ayuda consistió en brindar un espacio para la reparación digna en la presentación personal, baño, cambio de ropa limpia y un almuerzo caliente. De igual manera, con la colaboración de la Academia de Peluquería Elenganza, se atendió aproximadamente a 42 personas con el corte de cabello y a 15 personas con limpieza facial, así mismo, se donó ropa y kits de aseo personal.

El amor y confianza con el Centro de Escucha permitió generar un diálogo cálido y fraterno, con respeto a las historias de vida y a las condiciones de vida; así mismo, se avivó el acto de la palabra sanadora, esperanzadora y el aporte con posibles caminos para atender las necesidades desde los aspectos espiritual, psicológico, familiar, salud, nutrición, laboral, legal, entre otros. Este espacio es una

expresión de asistencia y apoyo con la prospectiva de sanar integralmente la existencia humana, que, pese a las dificultades y carencias, hay un signo de esperanza para seguir luchando y logrando las expectativas de la vida. Solo se requiere de un espacio de tiempo y lugar para disponer el alma y el corazón para escuchar compasivamente a la manera de la beata Caridad Brader.

**Figura 1**Banner del evento



Nota. Unidad de Radio y TV UNIMAR (2023).

Este ejercicio permitió avivar, con los estudiantes y colaboradores, la necesidad de hacer realidad la Casa de Escucha San Francisco para la atención integral, respondiendo al deseo de la Madre Caridad, plasmado en el santuario eucarístico de Maridiaz. Este es un espacio para la adoración perpetua del Santísimo Sacramento en la ciudad de Pasto, en custodia de las Religiosas Franciscanas de María Inmaculada desde el 10 de enero de 1929, llamado ineludible a la "Reparación, Amor y Confianza", que contribuye a la misión de transformar la vida de todos los peregrinos del santuario y, en la obra social Madre Caridad, a la vida de los más vulnerados socialmente. Con sus historias de vida cargadas de emociones y sentimientos de culpa, tristeza y carencias, a pesar de sus sufrimientos y cansancio, al llegar al comedor, reciben gestos de amor y compasión cristiana. A través de la oración y la reflexión en la mesa, anhelan mejorar sus condiciones de vida, indicando y anunciando a Jesús como pan de vida, agua viva, luz del mundo, buen pastor, el camino, la verdad y la vida.

Figura 2

Organizadores en alianza interinstitucional de la 1.ª Jornada Reparación, Amor y Confianza, obra social Madre Caridad



Nota. Chamorro (2023).

Por lo tanto, desde el voluntariado Miframi, con el apoyo de la oficina de Extensión, se empieza a vislumbrar la actividad denominada "Jornadas de Reparación, Amor y Confianza", derivada del proyecto Casa de Escucha San Francisco de la oficina de Extensión, como soporte de atención integral para los beneficiarios de la obra social Madre Caridad y para todos aquellos hijos de Dios que requieran la asistencia en la reparación de los derechos humanos, con amor y confianza, en los aspectos espiritual, nutricional, psicológico, de salud y legal. Este propósito se materializa con la labor de voluntariado de docentes y estudiantes de los programas de la Universidad Mariana y del Departamento de Humanidades con la estrategia de los proyectos ABP de los cursos institucionales, alianza del proyecto "Ciudades Compasivas", que busca generar valores ciudadanos y solidarios entre todos, considerando que la compasión humana y cristiana busca dignificar la vida de quienes han visto vulnerados sus derechos humanos. Es una responsabilidad social de las organizaciones ser portadoras de una vida más digna y solidaria.

En un gesto recíproco de responsabilidad social universitaria, con los 30 estudiantes de la Academia de Peluquería Elenganza que generosamente atendieron la 1.ª Jornada de Inclusión y Promoción del Autocuidado con los beneficiarios del comedor obra social Madre Caridad, se llevó a cabo la capacitación sobre el sentido humano del oficio, convivencia social y salud mental. Saber atender con amabilidad a los clientes en sus necesidades de cuidados integrales estéticos requiere amor a la profesión. En este sentido, es fundamental que el servicio se preste con suma responsabilidad,





diligencia y garantías satisfactorias. Para los estudiantes, estar en la Universidad Mariana, sentados en un salón de clase y atendidos con temas de terapia ocupacional y psicología, y desde la espiritualidad Miframi, fue una tarde de satisfacción plena. Sus expresiones y emociones positivas los llevaron a valorar y dimensionar integralmente su oficio y tarea, que debe ser siempre realizado con amor y servicio.

**Figura 3**Capacitación a estudiantes de la Academia Eleganza



Nota. Centro de Escucha Maridiaz (2023).

De esta manera, las experiencias de "Reparación, Amor y Confianza", fundamentadas en la espiritualidad de la Madre Caridad, aportan al sentido que tiene la responsabilidad social universitaria. Cabe resaltar y agradecer el apoyo y acompañamiento de la Pastoral Universitaria, a la hermana María Pastora, que, con su ejemplo de vida, servicio y enseñanzas, llama y motiva vivir plenamente el servicio del voluntariado Miframi. De igual manera, se agradece y valora la labor misional de la madre pastora al frente de la obra social Madre Caridad, de los compañeros del voluntariado Miframi. También, al Centro de Escucha Maridiaz: Yuli Lorena Cabrera, terapeuta ocupacional; Alexandra Enríquez, psicóloga, y Álvaro Muñoz, operador; a la Vicerrectoría de Desarrollo Humano y Social; a Pastoral Universitaria, al Departamento de Humanidades, a los estudiantes del curso de Humanismo Cristiano, a las cuidadoras paliativas voluntarias, por su cooperación y apoyo, que permitió llevar a cabo la misión del voluntariado Miframi; además de inspirar, emprender y consolidar nuevas acciones compasivas.